



## Arbeitslosigkeit heute

Trotz des akuten Arbeits- und Fachkräftemangels sind derzeit in Österreich immer noch **330.000 Personen arbeitslos.**

Es sind dies oft benachteiligte Menschen, die auf Grund von verschiedenen Einschränkungen vom Arbeitsmarkt nicht nachgefragt werden.

Eine zu geringe Qualifikation, gesundheitliche Probleme oder fehlende Kinderbetreuungsplätze sind die Gründe.

### *Nur ein Beispiel:*

*Eine Alleinerzieherin mit drei Kindern kann keinen Reinigungsjob annehmen, da die Arbeitszeiten in der Früh oder am Abend mit der Kinderbetreuung nicht vereinbar sind.*

*Ein Arbeitsplatz im Reinigungsbereich oder als Abwäscherin ist aber auf Grund der Qualifikation die einzige Möglichkeit.*

Angesichts der derzeitigen Teuerung ist eine Erhöhung des Arbeitslosengeldes zu befürworten. Es würde nicht nur den betroffenen Personen und Familien selbst helfen, über die Runden zu kommen, sondern auch die Kaufkraft stärken und somit die Wirtschaft fördern. Die Möglichkeit während der Arbeitslosigkeit geringfügig dazuzuverdienen ist eine weitere Absicherung und oft Sprungbrett für eine feste Anstellung.



# Performance-Aktion

## von Katholischer Kirche und ÖGB

### 30. April 2023 – Tag der Arbeitslosen

FONDS

**FÜR ARBEIT UND BILDUNG**  
der Diözese Graz-Seckau

Der Fonds für Arbeit Bildung ist Kompetenz- und Servicestelle der Diözese Graz-Seckau für Fragen der Arbeitswelt. Ein besonderer Fokus liegt dabei auf benachteiligte Menschen am Arbeitsmarkt. Mit Spendengeldern unterstützt der Fonds Arbeitsuchende z. B. bei Aus- und Weiterbildungen.

[www.katholische-kirche-steiermark.at/fonds-fuer-arbeit](http://www.katholische-kirche-steiermark.at/fonds-fuer-arbeit)

Katholische Aktion  
Steiermark



Die Katholische Aktion Steiermark ist die größte Laienorganisation der katholischen Kirche in der Steiermark. Ihr Ziel ist es, aus dem Glauben heraus an einer gerechten und menschenfreundlichen Gesellschaft mitzubauen. Als Christinnen und Christen ist es uns wichtig, die Arbeitswelt solidarisch mitzugestalten.

<https://ka.graz-seckau.at/>

**KAB**

KATHOLISCHE ARBEITNEHMER/INNEN  
BEWEGUNG STEIERMARK



Die KAB ist eine lebendige Gemeinschaft, vielfältig und bunt wie ihre Mitglieder. Uns verbinden unsere Erfahrungen in Arbeit und Beruf und unser Einsatz als mündige Christinnen und Christen für eine menschenwürdige, gerechte Arbeitswelt und Gesellschaft, ohne Ausbeutung von Mensch und Natur.

<https://kab.graz-seckau.at/>



katholische jugend  
österreich

Die Katholische Jugend Steiermark ist die offizielle Trägerin der kirchlichen Jugendarbeit in der Steiermark und setzt sich für die Belange der Jugendlichen und jungen Erwachsenen ein. Ganz nach dem Motto: Das Sprachrohr der Jugend.

[www.katholische-jugend-steiermark.at](http://www.katholische-jugend-steiermark.at)

**ÖGB**

Österreichischer  
Gewerkschaftsbund  
Steiermark

Der Österreichische Gewerkschaftsbund arbeitet mit aller Kraft dafür, dass alle Menschen auf soziale Sicherheit vertrauen können, dass der vorhandene Wohlstand gerecht verteilt wird und dass alle Menschen – alt oder jung, Männer oder Frauen, beschäftigt oder arbeitslos, krank oder gesund, in Österreich geboren oder nicht – die gleichen Chancen haben.

[www.oegb.at](http://www.oegb.at)